

Presseausendung

Niederösterreich, am 7. Dezember 2023

BG/BRG Tullnerbach: Eine klimafreundliche Schule am Rande des Wienerwalds

- **Mechanische Be- und Entlüftung für ein angenehmes Raumklima**
- **Dach ist extensiv und intensiv begrünt**
- **Eine moderne Hackschnitzheizung versorgt das Schulgebäude**

Das Bundesministerium für Bildung, Wissenschaft und Forschung (BMBWF) errichtete als Bauherr einen Neubau für das Wienerwaldgymnasium in Tullnerbach. Aufgrund der guten Zusammenarbeit und hohen Expertise bei der Errichtung und Sanierung von Schulbauten wurde die Bundesimmobilien-gesellschaft (BIG) vom Ressort als Dienstleister beauftragt. Nach rund zwei Jahren Bauzeit wurde heute Vormittag die Schule offiziell eröffnet.

Vorgelagerte Terrassen mit Blick ins Grüne

Errichtet wurde ein viergeschoßiger Neubau, dessen Entwürfe aus der Feder des Architektenteams Fasch & Fuchs stammen. Aufgrund der Hanglage der Liegenschaft wurde die Schule als abgetrepptes Gebäude errichtet. Im Untergeschoß befinden sich neben der Aula ein Turnsaal sowie Sonderunter-richtsräume für den Kunstschwerpunkt und für die naturwissenschaftlichen Fächer.

Der Haupteingang, die Direktion, die Verwaltung und die Schulbibliothek sind einen Stock höher angeordnet. Ein großer Aufenthaltsraum, mehrere kleine Gruppenräume und zahlreiche Aufenthaltszonen fördern Kollaboration und Partizipation zwischen den Schülerinnen und Schülern. In den beiden obersten Stockwerken befinden sich die Stammklassen. Über das vierte Geschoß, das sich nicht über die gesamte Länge des Gebäudes erstreckt, führt der Zugang auf das Dach des darunterliegenden Stockwerks. Durch die stufenartig zurückversetzte Bauweise entstehen in jeder Ebene vorgelagerte Terrassen, auf denen die Zeit zwischen den Unterrichteinheiten verbracht werden kann.

Bundesminister Minister Polaschek: „Auf die heutige Eröffnung des erweiterten BG/BRG Tullnerbach habe ich mich bereits im Vorfeld sehr gefreut. Als Bund investieren wir mehr als 32 Mio. Euro in dieses wichtige Kompetenzzentrum, das Bildungs- und Entwicklungsräume für die Schülerinnen und Schüler aus dem Wienerwald bieten wird. Das neue Wienerwaldgymnasium entspricht dabei nicht nur allen höchsten pädagogischen, sondern auch was die Baustandards betrifft, allen nachhaltigen Maßstäben. Ich bin davon überzeugt, dass wir durch Bildungsinfrastruktur auch immer Bildungschancen für alle Schülerinnen und Schüler schaffen. Das ist uns hier mit diesem Gymnasium in Niederösterreich sicherlich gelungen.“

„Bildung ist der Schlüssel für den Wohlstand in unserer Gesellschaft. Das Ziel muss sein, dass neben Wissen auch Werte vermittelt werden und unseren Jugendlichen das Rüstzeug für einen erfolgreichen Weg nach ihrer Schulkarriere mitgeben wird. Ich freue mich, dass wir mitten in Niederösterreich eine neue, hochmoderne und umweltfreundliche Bildungseinrichtung für unsere Schülerinnen und Schüler bzw. den Lehrkörper haben“, so Bildungs-Landesrätin Christiane Teschl-Hofmeister.

"Es freut mich das wir als Expertin für den Bereich Bildungsbau hier als Dienstleister das Wienerwald-gymnasium für das BMBWF abwickeln durften. Auf rund 8.500 m² haben nun die Schülerinnen und Schüler und dass Lehrpersonal genügend Raum um dem Lehren und Lernen in den verschiedenen Schulschwerpunkten nachzugehen", so BIG Geschäftsführer Wolfgang Gleissner.



Hackschnitzelheizung und Begrünung am Dach

Das gesamte Gebäude wurde mit einer mechanischen Be- und Entlüftung ausgestattet. Die Heizung erfolgt über eine klimafreundliche Hackschnitzelheizung. Für die Dächer wurde eine Kombination von intensiver und extensiver Begrünung umgesetzt.

Bildmaterial

Gruppenfoto der Eröffnungsfeier (v.l.n.r.): Landesrätin Christiane Teschl-Hofmeister; Edith Klesl-Tauchner, Leiterin Unternehmensbereich Schulen (BIG); Bildungsminister Martin Polaschek; Schulleiterin Tanja Radinger und Karl Fritthum, Bildungsdirektor von Niederösterreich

Copyright: Lisa Rettenbacher

Architekturfotografie

Copyright: Hertha Hurnaus

Hinweis: Das Bildmaterial darf ausschließlich zur redaktionellen Berichterstattung über die Bundesimmobiliengesellschaft (BIG) und die Eröffnung des BG/BRG Tullnerbach_Wienerwaldgymnasium verwendet werden und muss bei Veröffentlichung mit dem Copyright des Urhebers gekennzeichnet werden.

Rückfragen

Mag. Natalie Weiß

Corporate Communications

Unternehmensstrategie & Kommunikation

Tel.: 0664 80 745 1154

natalie.weiss@big.at

Über den BIG Konzern: www.big.at/kurzprofil